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Новости
Отпраздновали 
День отца
11 ноября в Йыхвиском кон-
цертном доме прошел став-
ший традиционным «День 
пап йыхвиских детей». В 
помещениях концертного 
дома в течение трех часов 
у ребят была возможность 
насладиться праздничным 
концертом творческих кол-
лективов Центра культуры 
и интересов, мастерить, 
играть в веселые игры, 
соревноваться, прыгать 
на батуте и участвовать во 
многих интересных действах. 
Кафе «Ноот» подготовило 
творческую комнату по вы-
печке блинов. Вируский 
батальон познакомил с 
обмундированием солдат и 
бронетехникой.

Представители 
Йыхвиской волости 
встретились с 
работниками Кассы 
по безработице
По инициативе йыхвиского 
волостного управления 12 
ноября прошла рабочая 
встреча с представителями 
Кассы по безработице. В ней 
приняли участие заведующая 
Ида-Вируским бюро Кассы 
Аннеки Теэлахк,, заведующая 
Йыхвиским бюро Кассы Алли 
Пертель, старейшина волости 
Мартин Репинский, предсе-
датель волостного собрания 
Эдуард Эаст, вице-старейшины 
Елена Безводитская и Макс 
Каур и работники социального 
отдела волости. Целью 
встречи стала совместная 
работа и обмен информацией.
Аннеки Теэлахк сделала 
обзор услуг, предлагаемых 
Кассой по безработице, и 
предложила возможные 
пути сотрудничества. В 
конце встречи стороны 
договорились о том, как 
решать проблемные вопросы, 
один из которых является то, 
как в ближайшем будущем 
привлечь больше людей с 
недостатками здоровья на 
рынок труда, каким образом 
создать систему поддержки 
не занятым на рынке труда и 
обучения людям и молодежи, 
а также о других важных 
моментах, касающихся 
социальной сферы. 
Следующая подобная встреча 
запланирована на январь 2019 
года.
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“Я очень рада, что учащиеся 
и учителя Йыхвиской русской 
основной школы получат сов-
ременную учебную среду, в 
которой приятно учиться и 
учить”, - сказала Майлис Репс и 
добавила, что местная школьная 
сеть приводится в соответствие 
с потребностями региона. “Я 
уверена, что в будущем в этой 
школе вырастет еще много по-
колений счастливых ребят”, - 
сказала министр.
Пристальное внимание в 
последние годы государство 
стало обращать на приведе-
ние в порядок школьной сети 
в регионах. Те местные само-
управления, которые отказались 
от содержания гимназического 
звена или те муниципалитеты, 
где уже имеется государственная 
гимназия, могли подать заявку 
для получения средств на ре-
новацию и строительство школь-
ных зданий. Проекты содержали 
предложения, как сделать здания 
школ более удобными для 
обучения и более экономичными. 
В рамках прошлогоднего кон-
курса “Приведение в порядок 
основных школ”, проведенного 
целевым учреждением Innove, 

субсидии получила и Йыхвиская 
русская основная школа.
Для начала нужно было решить 
вопрос, куда же временно пере-
едут ученики. Решение было 
найдено – и ребята вместе с 
педагогами в декабре прошлого 
года  переместились в Ида-Виру-
мааский учебный центр.
Стоит заметить, что подгото-
вительная работа шла в течение 
двух с половиной лет. Поскольку 
здание школы было сдано в 
эксплуатацию в 1975 году, в 
2015 году ему исполнилось 
40 лет, понятно, что многое 
амортизировалось, и перемены 
и реновация, исходя из 
современных требований, были 
просто необходимы.
«Мы провели огромную пред-
варительную работу – были 
сделаны всевозможные экс-
пертизы технического сос-
тояния здания, поскольку в 
нынешних  условиях, когда 
используются различные сов-
ременные технические решения, 
электрическая система не вы-
держивала такой нагрузки, не-
которые отдельные системы 
не работали в полном объеме. 
Все техносистемы были 

амортизированы, кроме того, 
основная часть окон выходила на 
солнечную сторону, что создавало 
«эффект сауны». Поэтому 
все нужно было приводить в 
соответствие с европейскими 
требованиями», - рассказала 
директор Йыхвиской основной 
школы Ирина Шульгина.

Длительное время представители 
школы выбирали подходящий 
именно этому зданию проект, 
для этого они ездили по другим 
самоуправлениям, где уже были 
обновлены основные школы, 
знакомились с проектными 
решениями, советовались с ком-
петентными специалистами.
Одним из требований, 
предъявляемых к зданию с 
финансирующей проект сто-
роны, стало уменьшение его 
площадей. Теперь здание школы 
поделено на две части, одна из 
которых станет «домом» для 
части кружков Йыхвиского 
центра культуры и интересов.
«Да, стало теснее, хотелось 
бы больше свободного прост-
ранства», - улыбается директор 
школы, «но и на имеющихся в 
нашем распоряжении 4 тыся-
чах квадратных метров мы 

постарались организовать все 
так, чтобы детям было удобно 
учиться и отдыхать».
В здании Йыхвиской основной 
школы была полностью прове-
дена перепланировка – теперь 
на двух этажах есть открытое 
пространство, на котором то-
же возможно вести учебную 
деятельность. Выиграли в 
метрах и благодаря тому, что 
библиотеку перенесли на 
цокольный этаж.

Поменялся и вход в школу – теперь 
вход со стороны Нарвского шоссе 
используют посетители бассейна, 
а новый вход – со стороны 
магазина стройматериалов па-
радный и просторный, как и 
планировалось.

На время ремонта, как уже 
упоминалось выше, ребята были 
переведены в Ида-Вирумааский 
центр профессионального обра-
зования. По словам директора 
школы, чувствовали они себя 
там вполне комфортно.
«Им там нравилось, потому 
что это было что-то новое и 
интересное. Им нравилось то, 
что они целый день находились 
в одном помещении, у них 
образовалось свое пространство 
для общения, там была длинная 
часовая перемена, когда все 
школьники обедали  в одно и то 
же время. 
Детям так это понравилось, 
что мы хотим пересмотреть 
организацию перемен и сде-
лать тоже одну большую – 
тогда появится временной про-

Свершилось: Йыхвиская русская основная 
школа снова «в строю»

15 ноября после большого ремонта для 
ребят вновь распахнула двери Йыхвиская 
основная школа. В открытии обновленно-
го здания приняла участие министр об-
разования и науки Майлис Репс. В школе 
с современной и качественной учебной 
средой смогут учиться более 500 учеников.

межуток для неформального 
общения», - делится планами 
Ирина Шульгина.
Что же изменилось в школе после 
масштабной реновации, кроме 
обновления всех коммуникаций 
и свежего ремонта в кабинетах?
«Мы получили очень качествен-
ные, хорошо спланированные 
мастерские для мальчиков, поме-
щения для занятия рукоделием и 
домоводством для девочек, в виде 
отдельных блоков – кухонные 
уголки, которые объединяются в 
одно пространство. 
У мальчиков теперь есть воз-
можность заниматься обра-
боткой металла и дерева в 
условиях современного обо-
рудования, например, спе-
циальных пылесосов, под-
веденных к рабочему месту.  
Появилась современная лабора-
тория для естественнонаучных 
предметов, где все организовано 
для того, чтобы проводить прак-
тические занятия», - рассказала 
директор.

Наша справка
Общая стоимость проекта по рено-
вации здания Йыхвиской основной 
школы составила 3 430 543 евро, из 
которых 2 915 581 евро было выделе-
но из Европейского фонда региональ-
ного развития. Вклад местного 
самоуправления составил 514 581 евро. 
Учебная среда здания отвечает совре-
менным требованиям и учитывает 
специфику обучения по методу язы-
кового погружения. Это позволяет 
лучше выполнять требования учебной 
программы и развивать новый подход к 
обучению.

Евгения Парв
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Рузана 
Губайдуллина: 
«Меня 
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Установите датчик 
угарного газа и 
ваша 
жизнь будет в 
безопасности
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Заседание волостного 
собрания: обзор важных 
решений
На состоявшемся 22 ноября заседании 
волостного собрания был принят ряд 
принципиально важных для жителей 
волости решений. Рассматриваемых 
на повестке дня вопросов было более 
двадцати – в их числе как изменение уставов 
волостных образовательных учреждений и 
принятие дополнительного бюджета, так и, 
например, финансирование строительства 
детских площадок на территории 
квартирных товариществ.
Наиболее горячее обсуждение и критику со стороны оппозиции 
вызвал вопрос увеличения численного состава волостного 
управления. Решением депутатов в волостное управление доба-
вился еще один член – Алексей Наумкин,  который, по словам 
председателя волостного собрания Эдуарда Эаста станет плотно 
заниматься вопросами волости, находящиеся вне компетенции 
работающих на данный момент трех вице-старейшин.

«У нас таких вопросов много – начиная от тех, которые касаются 
сельской жизни нашей волости, написания соответствующих 
проектов в данной сфере, заканчивая вопросами безопасности 
населения, которые одновременно охватывают несколько 
сфер – социальную, образовательную, хозяйственную», - 
прокомментировал решение волостного собрания Эдуард Эаст. 
Старейшина волости Мартин Репинский подчеркнул, что в том, 
чтобы расширить волостную управу, добавив туда еще одного 
члена, нет ничего особенного. По мнению волостного старейшины, 
это оптимизирует работу волости, поможет обращать внимание на 
дополнительные вопросы и проблемы, и, в конечном счете, от этого 
выиграют и сами жители. «Мы работаем на результат. Приведу 
наглядный пример: на конец 2018 года у нас запланировано порядка 
девяти миллионов инвестиций в волость. 

При этом наша кредитная нагрузка к концу года уменьшится. 
Это значит, что волость в течение этого года не брала в долг, но 
отдавала долги и занималась инвестированием», - говорит Мартин 
Репинский, упомянув и шум в прессе, который вызвала  газета 
«Северное побережье» критикой увеличения численного состава  
волосного управления Йыхви. Стоит сказать, что волость подала 
официальную жалобу на «Северное побережье» в связи в одной из 
прошлых публикаций, когда информация об увольнении одного из 
работников детского сада Йыхви была преподнесена некорректно.

Еще один вопрос касался организации опроса населения, который 
пройдет в январе следующего года. У жителей волости спросят 
мнение по поводу того, поддерживают ли они переход Йыхви к 
статусу города, который он когда-то носил.

Важным вопросом является и ходатайство о передаче муници-
палитету государственных земель. Это связано с тем, что в свое 
время, когда проводилась основная земельная реформа, часть зе-
мель так и остались принадлежать государству, несмотря на то, что 
находятся на территории волости Йыхви и являются междворовыми 
дорогами.  По совам председателя волостного собрания, это 
создает проблемы в их обслуживании и затрудняет квартирным 
товариществам процесс расширения собственных территорий. 
«Например, если квартирное товарищество хочет расширить свою 
парковку, они должны покупать эту землю у государства. После 
передачи ее в муниципальную собственность, муниципалитет 
может решить этот вопрос более гибко, например, отдав эту землю 
товариществу в бесплатное пользование», - пояснил Эдуард Эаст.
Еще один важный для жителей волости вопрос, рассмотренный и 
принятый на заседании волостного собрания, касается ходатайства 
квартирных товариществ для частичного финансирования стро-
ительства детских площадок– теперь, когда он принят,  квартирные 
товарищества для того, чтобы построить перед своим домом 
детскую площадку, могут обратиться в местное самоуправление за 
частичным финансированием. 

«Порядок такой: в рамках бюджета мы планируем, сколько в этом 
году можно потратить на такие работы.  Это означает, что будет 
определенное количество детских площадок, финансирование 
которых мы сможем поддержать. За рамки бюджета выйти не 
сможем, и если будет много желающих, то перенесем  это на 
будущий год и так далее», - пояснил председатель волостного соб-
рания. «Волость участвует в финансировании в размере 50%, 50% - 
самофинансирование квартирных товариществ», - добавил Эаст. 
«ЙТ»
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Нынешний спортивный смотр 
Пауэрлифтеров (бездопинговый 
Пауэрлифтинг пишется с 
большой буквы) был посвящен 
памяти Сергея Лобынцева из 
Латвии, много сделавшего 
для развития бездопингового 
спорта. Сергей вложил много 
сил, знаний и время в его 
развитие. На соревнованиях 
присутствовала супруга Елена 
Лобынцева, принявшая участие 
в награждении спортсменов.
В год EV-100 в параллельном 
зачёте было отмечено 10-летие 
спортклуба DARS и проведено 
первенство волости Йыхви по 
Powerlifting & Single. 
Почётными гостями турнира 
стали председатель волостного 
Собрания Эдуард Эаст и вице-
старейшина Макс Каур. 
На параде до соревнований 
было выделено успешное 
выступление эстонских спортс-
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менов на чемпионате Мира WD-
FPF Single Lifts (SL) в Мальте 
от 01-03.06.2018. Тогда Николай 
Блесков из Таллинна стал 
2-кратным чемпионом мира 
в экипировке в приседании и 
становой тяге (Sqwat & Dead 
Lift), а спортсмен по жиму 
лежа Арвет Хейнсоо из волости 
Люганузе в экипировке выиграл 
становую тяга. Их выступления 
были отмечены специальными 
поощрительными призами, ко-
торые и дальше по возможности 
будут вручаться ставшим 
мировыми чемпионами.

Мати Ярве из Люганузеской во-
лости стал победителем турнира 
и чемпионом Йыхвиской волости 
в Пауэрлифтинге без экипировки 
(Powerlifting, Uq), порадовав себя 
и всех присутствующих накануне 
своего 77-летия, (весовая кате-
гория до 90 кг). 

Эрик ГАМЗЕЕВ,
главный редактор газеты 
«Северное побережье»

Это прекрасно, что официаль-
ный орган печати Йыхвиского 
волостного управления 
«Вестник Йыхви» посвятил 
передовицу в своем послед-
нем номере выяснению раз-
личий между частными и му-
ниципальными СМИ. Жаль 
только, что содержала она 
несколько утверждений, которые 
искажают действительность и 
вводят читателей в заблуждение. 
Передовица пыталась создать 
впечатление, якобы волостная 
газета занимается честным ин-
формированием жителей, а 
частные газеты - раздуванием 
мыльных пузырей и искажением 
фактов. Хотя частных га-
зет в йыхвиском регионе 
издается несколько и две из 
них принадлежат, например, 
политикам нынешней властной 
коалиции в Йыхви, печатный 
орган волостного управления 
счел нужным упомянуть лишь 
«Северное побережье», которое 
не связано ни с властями, ни 
с одной из партий. Мы уже 
несколько десятилетий стараемся 
делать местную прессу честно 
и беспристрастно, причем 
самым наилучшим образом. За 
это мы удостоились немалого 
признания, и важнейшее под-
тверждение этому - наши чита-
тели: у бумажного издания 
«Северного побережья», в 
соответствии с исследованием 
читательских предпочтений 
(«Eesti Lugejauuring»), читателей 
свыше 60000, из них 33000 - 
постоянные.

Только за три недели ноября этого 
года в «Северном побережье» 
вышло более восьмидесяти 
связанных с Йыхви статей. 
О новых проектах развития в 
предпринимательстве, об откры-

В экипировке (Eq) по PL первое 
место занял Иван Каверин из 
Нарвы.
По жиму лёжа без экипировки 
(Bench Press, BP) не было равных 
39-летнему Олегу Быстрову из 
волости Люганузе, в весовой 
категории до 110 кг судьи 
зафиксировали ему результат 
в 160 кг. Игорь Поляков (класс 
М-4) из Кохтла-Ярве по жиму 
лёжа без экипировки стал 
лучшим в весовой категории 
до 67,5 кг: результат 65 кг. 
Он же помогал в судействе 

и ассистировал спортсменам 
наряду с Р. Линд на страховке. 
Старшим судьёй на помосте 
был А. Голов. В качестве рефери 
и организатор С. Дермелёв. 
Секретарь-информатор, фото-
корреспондент Анна Потеева 
(Дермелёва). 

СЕРГЕЙ ДЕРМЕЛЕВ, 
органи-затор, один из 
самых «чистых» спортсме-
нов в Эстонии, 18 - кратный 
чемпион Мира, Президент 
EDFPF.                                                        

тии выставок, о презентации 
книг, о местной политике и 
коммунальном хозяйстве, о 
предприимчивости йыхвиских 
учащихся, об открытии русс-
кой основной школы после 
большого ремонта, о спортивных 
достижениях, о людях и истории 
Йыхви, о множестве проходящих 
и предстоящих в концертном 
доме мероприятиях и пр. 

Назвать эту работу «раздуванием 
мыльных пузырей» было со 
стороны муниципального 
органа печати действием неком-
петентным (это в лучшем 
случае) или же осознанно 
злонамеренным. 
Ложно также утверждение 
волостного органа печати, 
что когда госучреждение или 
самоуправление желают дать 
информацию о предстоящих 
изменениях, то в «Северном 
побережье» сделать это можно 
только за деньги. В «Северном 
побережье» выходили десятки 
статей как о дорожной, так и 
о пожарной безопасности, о 
реорганизациях в коммунальном 
хозяйстве и руководстве волост-
ным управлением и пр. Другое 
дело - кампании, выражения 
благодарности или официальные 
сообщения, за которые нужно 
платить везде. Например, 
если волостное управление 
желает поощрить достойных 
благодарности людей букетами, 
то купит их в цветочном 
магазине, но ведь не станет же 
само создавать цветоводство.

Страница мнений в «Северном 
побережье» всегда открыта 
для волостных чиновников 
и политиков, желающих по-
делиться своими мыслями 
по существу. Как нынешний 
волостной старейшина Мартин 
Репинский, так и председатель 
волостного собрания Эдуард Эаст 
довольно активно пользовались 

этой возможностью. Таким 
же образом у нас всегда 
предоставляется возможность 
обратить внимание - с уместными 
возражениями и аргументами - 
на возможные промахи, которые 
случаются порой при таком 
объеме материалов. 

Вводит общественность в 
заблуждение и то утверждение, 
что волостная газета якобы 
бесплатная. Она не бесплатная - 
вынужденно ее оплачивают все 
волостные налогоплательщики. 
На последнем заседании во-
лостного собрания расходы 
на волостную газету на два 
месяца нынешнего года уве-
личили более чем на 8000 
евро. Если учесть, что ранее в 
ныне действующем волостном 
бюджете на муниципальную 
газету запланировано было 
23000 евро, то можно сделать 
вывод, что начиная с ноября, 
когда газета стала выходить 
чаще, ежемесячные расходы 
на нее составляют 5000-6000 
евро, что в итоге составит 
60000-70000 евро в год. Я как 
йыхвиский налогоплательщик 
считаю, что на эти деньги в 
Йыхви можно сделать вещи 
гораздо более нужные, нежели 
издание волостной газеты. 

Если бы волостные руководители 
действительно искренне заботи-
лись об информировании жи-
телей волости, им стоило бы 
в первую очередь публиковать 
как можно больше связанной 
с волостью информации на 
домашней странице волости: 
предварительно информировать 
о рабочей неделе волостных 
чиновников, обнародовать с 
комментариями повестку дня 
заседаний волостного управ-
ления, обоснования принятых 
решений, предварительные 
объяснения касательно найма 
новых чиновников, более под-

робно обнародовать расходы 
и т.д. Это стоило бы гораздо 
меньше, чем издание волостной 
газеты.

И еще о деньгах. Своей 
деятельностью «Северное побе-
режье» обеспечивает работой 
25 человек. За девять месяцев 
нынешнего года мы заплатили 
в виде налогов на рабочую силу 
125000 евро. Эти деньги пошли 
на выплату пенсий, а также в 
больничную кассу, в госбюджет 
и бюджет Йыхви. Для сравнения 
(вовсе не в упрек) отметим, 
что знаменитая на всю страну 
«Konju Kitsefarm» волостного 
старейшины за тот же период 
заплатила в виде налогов на 
рабочую силу около 6500 евро, 
то есть в 18 раз меньше. 
Я предполагаю, что волостные 
власти должны быть заинте-
ресованы в поддержке местного 
предпринимательства, а не в 
создании при поддержке об-
щественных денег грязной 
конкуренции, которой неизбеж-
но потакают издание волостной 
газеты и продажа ее рекламных 
площадей. 
Прозвучавший в передовице 
волостной газеты призыв к 
здоровой конкуренции можно 
только приветствовать. Только 
вот честная конкуренция 
действенна лишь тогда, когда 
общественные деньги на из-
дание газеты получают и 
другие участники рынка. Если 
«Вестнику Йыхви» каждый 
месяц на издание двух номеров 
начисляется 5000 евро, то «Се-
верному побережью» за издание 
13 номеров, в соответствии с той 
же логикой, волости пришлось 
бы платить ежемесячно около 
30000 евро. А поскольку это 
нереально, то разумно было бы 
прекратить финансирование 
волостной газеты или, по крайней 
мере, о честной конкуренции не 
распространяться.

ВОЗРАЖЕНИЕ: Орган печати волостного управления и 
нечестная конкуренция

27 октября в Йыхви был проведен четвертый 
традиционный международный турнир по 
народному любительскому Пауэрлифтингу 
«Kolm Kangelast» («Три богатыря») – IV, 
посвященный защитникам отечества и 
воспитанию подрастающего поколения.
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В рамках рабочей недели в Ида-Вирумаа президент 
побывала и в Йыхви
В течение недели президент 
Эстонской республики Керсти 
Кальюлайд работала в Ида-Вирумаа.
В Йыхви 16 ноября президент 
посетила местное отделение 
Департамента полиции и 
погранохраны и контору Восточного 
спасательного центра. 
До этого, в понедельник, 12 ноября 
глава государства встретилась с 
саперами  Восточно-Эстонской 
саперной группы и побывала в 
Вируской тюрьме.
Кроме этого президент Кальюлайд 
посетила Ида-Вирускую центральную 
больницу, предприятие TNC-
Components и встретилась с 
руководством города Кохтла-Ярве.
Ряд встреч и визитов прошел также и 
в Нарве.

На фото: Президент Керсти 
Кальюлайд в гостях у спасателей 
и работников Восточного 
спасательного центра

Крупному  центру торговли и развлечений быть: заложен 
краеугольный камень и идет первый этап строительства

20 ноября состоялась тор-
жественная закладка  крае-
угольного камня в будущий 
Йыхвиский Парковый 
центр. Результатом первого 
этапа строительства станут 
торговые площади, кино-
театр, спортивные залы и 
детские игровые комнаты. 

Результатом второго эта-
па - ледовый холл, водный 
центр и отель. В колбу, 
которую по традиции 
заложили строительной 
смесью, вложили и свежий 
номер газеты «Вестник 
Йыхви».

«ВЙ»

ФОТОНОВОСТЬ
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Рузана Губайдуллина: «Меня вдохновляет 
любовь к миру»
Ученица вокального кружка «YeS» Йыхвиского центра культуры 
и интересов под руководством Елена Скребневой  Рузана 
Губайдуллина в ноябре стала участницей двух престижных 
музыкальных фестивалей, откуда привезла заслуженные призы. 
На конкурсе «Я могу!» (фестиваль «Злата Прага») Рузана получила 
диплом лауреата 1 степени, на конкурсе «Crystal Star» - гран-при. 

«На двух конкурсах, в которых 
мы участвовали, были 
представлены коллективы 
из Украины, Белоруссии, 
Израиля, 11 городов России, 
Чехии. В конкурсах было 
несколько номинаций: танец, 
искусство и вокал. На одном 
из конкурсов мы подружились 
с танцевальным коллективом 
из Красноярска. Это очень 
профессиональный коллектив, 
который покорил всю публику, 
от детей невозможно было 
оторвать взгляд во время их 
выступлений. На конкурсе 
„Crystal Star“ этот коллектив 
выиграл гран-при в номинации 
«Танец», 

Рузана получила  гран-
при  в номинации «Вокал», 
- рассказала руководитель 
вокального кружка «YeS» 
Елена Скребнева, поблагодарив 
центр Культуры и интересов и 
волостное управление Йыхви 
за финансовую поддержку, 
благодаря которой стало 
возможным принять участие в 
этих конкурсах.

Елена Скребнева, говоря о 
Рузане, подчеркивает ее хо-
роший музыкальный вкус и 
работоспособность.  «После 
первого конкурса в Праге 
был организован «круглый 
стол» для преподавателей, где 
компетентное жюри давало 
оценку всем номерам. Мне 
было очень приятно услышать, 
что у Рузаны получился яркий, 
целостный и продуманный 
номер - песня, костюм, 
движения, все было едино, 
также хвалили вокальные 
способности Рузаны, её 
умение владеть голосом. По-
мимо хороших вокальных 
способностей, она ещё пер-
вый  помощник во всех моих 
делах, от организации детей 
на концертах и конкурсах до 
записи фонограмм. Со всеми 
ребятами и родителями в 
нашем кружке «YeS» у Рузаны 
хорошие отношения. Когда 
мы вернулись из поездки, все 
родители и дети радовались за 
нас и от души поздравляли. Это 
очень приятно».
Наша беседа  с Рузаной 
Губайдуллиной – о творческих 
планах, видении жизни и 
радости от общения с миром.

Расскажи о себе. Где 
родилась, где училась, 
учишься сейчас, почему 
выбрала эту специальность, 
каковы твои увлечения?
Родилась я в Кохтла-Ярве, где 
и живу в данное время.  Я из 
среднестатистической семьи, 
где мама работает на швейной 
фабрике, а папа инженер-
электрик. В семье я второй по 

старшинству ребенок (всего 
нас четверо). Самой младшей 
на данный момент 6 лет, А 
старшей -27. 

Мой учебный путь начался в 
далеком 2007 году, тогда еще в 
Общей гимназии Кохтла-Ярве. 
За 9 лет обучения школа дала 
мне столько, сколько я знаю 
на данный момент. Это как 
жизненные какие-то моменты 
(друзья, поездки, проекты, 
новые знакомства), так и очень 
много знаний. Учителя всегда 
отмечали меня как активную 
(порой уж слишком активную, 
что иногда отвлекало меня от 
учебы).  Думаю, что именно на 
становление меня как личности 
и любви к музыке повлияли эти 
девять лет обучения. 

Закончив 9 класс (это был 
2016 год), я долго думала, 
куда двигаться дальше, чем 
заниматься и вообще – чего я 
хочу. Решила попробовать поу-
читься в гимназии. Ахтмеская 
гимназия подарила мне очень 
близких на сегодняшний день 
людей и дала возможность 
открыть для себя мир немного 
под другим углом.  За год 
обучения я поняла, что, все-
таки, гимназическая жизнь – 
это не мое.  И моим решением 
было уйти в Ида-Вируский 
центр профессионального 
образования, где я  и учусь по 
сей день по специальности 
младший специалист IT-систем.  
   
Как начался твой 
музыкальный путь?
В нашей семье очень ценны 
семейные традиции. На 
праздники мы стараемся 
собираться за большим столом 
и, как правило, это всегда 
сопровождалось песнями под 
гитару от моего папы. Я была 
тогда совсем маленькой, но 
благодаря моему папе, я точно 
знала,  чего хочу, и это была 
музыка.  
И в детском саду, и в школе мо-
ими любимыми уроками стал 
урок музыки. В классе втором-
третьем  мы с подружками 
начали ходить в хор (куда 
я ходила практически до 9 
класса). Параллельно я также 
занималась в вокальном кружке 
«Арлекин» при Ахтмеском 
клубе  Кохтла-Ярве и школе 
ди-джеев под руководством 
Александра Ивасюка.  

Расскажи о своих педагогах 
Очень важный вклад в развитие 
моего музыкального будущего 
внесла Людмила Родионова 
(учитель музыки в Малеваской 
основной школе  Кохтла-Ярве).  
Она для меня была не только 
педагогом, который научил 
меня чувствовать музыку 

и слушать ее, но также тем 
человеком, к которому я могла 
обратиться в любой момент. 
Я ей безумно благодарна за 
то, что она научила меня не 
слушать музыку, а слышать ее и 
жить ею.   

Помимо школы, я также за-
нималась в вокальном кружке 
«Арлекин» (с 2011 по 2015 
год).  За это время у меня 
было два педагога – Кристина 
Эйдемиллер и Анастасия 
Павлова. Эти два человека 
подарили мне необычайный 
опыт и многогранность. 
Несколько месяцев у меня был 
творческий кризис, и я думала 
о том, что больше не хочу 
заниматься музыкой.  Сейчас я 
понимаю, что это нормально, и 
очень часто у творческих людей 
такое случается.  

Поборов этот тяжелый 
период, в 2015 году  я пришла 
в вокальный кружок „YeS“, 
которым руководит Елена 
Скребнева, где и занимаюсь 
сейчас. С «мамой Леной» (так 
называют наши ученики Елену) 
у нас сложились очень близкие 
отношения.  Мне кажется, ее 
самая важная особенность в 
том, что она умеет находить 
подход абсолютно к любому 
человеку,  с которым она 
находится в одной комнате.  
Огромные слова благодарности 
я говорю и буду говорить Лене 
за все то, что она делает для 
меня и остальных учеников, 
за ее труды и силу воли. Ведь 
она сама мама, но при этом 
умудряется быть «мамой» для 
других детей. 

Ты живешь в К-Ярве, а 
учишься и занимаешься му-
зыкой в Йыхви. Что для тебя 
Йыхви, что связывает тебя 
с этим городом, какие у тебя 
ощущения от него?
Знакомство с Йыхви у меня 
произошло довольно давно, 
в году 2011. Я пришла зани-
маться в театральный кружок 
“Ekspromt” под руководством  
Урмаса Лаада. Потом  решила 
попробовать себя и в школе 
ди-джеев, а потом уже и в 
вокальной студии.  
Вообще, в Йыхви я провожу 
большую часть времени. 
И учеба, и музыка - все 
сконцентрировано в одном 
месте.   
Для меня Йыхви ассоциируется 
с молодым человеком, у которо-
го только-только формируется 
мышление, характер. Он на-
чинает взрослеть, строиться и 
расширяться.  

Что тебя вдохновляет? 
Как бы это ни было банально 
- любовь.  А если конкретнее 

-  это любовь к жизни и любое 
проявление ее в моем разуме. Я 
очень люблю все то, что меня 
окружает. И из всего своего 
окружения я стараюсь черпать 
вдохновение.  Будь то закат или 
смех ребенка. Для меня любое 
проявление живого -  это и есть 
жизнь и любовь к ней.  
Я очень люблю и ценю сво-
их друзей, семью и близких 
людей, которые несмотря ни на 
что всегда меня поддерживали.
 Любовь вдохновляет, дарит 
нам крылья и ощущение чего-
то невесомого, такого мягкого и 
комфортного. 

Что бы ты назвала своими 
достижениями в жизни?

Я думаю, что самое важное 
достижение в моей жизни 
именно для меня – это то, что я 
научилась принимать и любить 
жизнь такой,  какая она есть, со 
всеми ее безумствами. Жизнь 
не сталкивает нас с тем, с чем 
мы не сможем справиться. Она 
дает нам уроки для того, чтобы 
наш опыт был богаче и шире.  

Как ты видишь свое будущее?  
Честно, одно из моих правил– 
жить сегодняшним днем. Я не 
люблю загадывать наперед. 
Безусловно, хотелось бы писать 
свою музыку, создавать что-то и 
просто творить.  Но для начала 
нужно получить образование, 
которое необходимо для 

успешного будущего.  
Также мне очень нравится Ида-
Вирумаа. Темп жизни здесь 
меня более чем устраивает. 
Поэтому, если уеду получать 
образование в другое место, то 
хотелось бы обязательно сюда 
вернуться. У меня есть мечта, 
к которой я буду стремиться и 
делать все для того, чтобы она 
исполнилась.  

Всем желаю обрести мечту и 
людей, которые всегда будут 
рядом и поддерживать вас в 
ваших начинаниях. Будьте до-
брее, все в наших руках. 

Евгения Парв
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В домашнем хозяйстве в 
Эстонии используется два 
типа газа – природный газ 
и сжиженный газ. 
 
Природный газ поступает 
к нам из России по 
длинным газопроводам, и 
в Эстонии распределяется 
по разным потребителям. 
Сжиженный газ, однако, 
хранится в баллонах и его 
распределение происходит 
баллонами. В больших 
районах установлены 
специальные подземные 
газохранилища, откуда газ 
поступает пользователям 
по трубам. Поэтому стоит 
знать, что хозяйственный 
газ, который находится в 
баллонах – это сжиженный 
газ, а газ, который мы 
получаем по трубам, в 
зависимости от района, 
может быть, как природный, 
так и сжиженный.  
 
Что такое природный газ?

• Основной составляющей 
природного газа является 
метан – это газ без цвета 
и запаха. Для того чтобы 
обнаружить утечку газа к 
нему добавлено немного 
веществ для усиления 
запаха. 
• Природный газ легче 
воздуха, поэтому в случае 
утечки, перемешавшись с 
воздухом, он поднимается 
наверх. Всегда стоит 
помнить, что вентиляция 
или иные потоки воздуха 
могут направить газ и в 
сторону. Это означает, что 
обычно в случае утечки 
газа в опасности находятся 
квартиры сверху, но газ 
может и двигаться в 
соседние квартиры. 
• Природный газ оказывает 
на людей удушающее 
воздействие. Это не очень 
ядовитый газ. Скорее он 
обладает наркотическими 
свойствами. Если газом 
наполнено приблизительно 
10% помещения, то он 
вызывает сонливость, 
головную боль и плохое 

Установите датчик угарного газа и ваша 
жизнь будет в безопасности

самочувствие. Если 
содержание газа в квартире 
поднимается до 20-30%, 
то происходит нехватка 
кислорода, что может 
вызвать удушение.  
 
Что такое сжиженный газ?
 
•Основной составляющей 
сжиженного газа является 
пропан. Как и метан, 
пропан бесцветный и 
не имеет запаха. Чтобы 
человек обнаружил в 
хозяйстве утечку газа, то к 
нему добавляется немного 
веществ для усиления 
запаха. Из-за таких веществ 
у газа появляется четко 
выраженный запах. 
• Пропан не ядовитый 
газ, но попав в воздух в 
больших количествах и 
в условиях уменьшения 
кислорода, может 
возникнуть удушение. 
Вдыхая такой газ, может 
возникнуть головокружение, 
сонливость, тошнота и 
слабость. 
• Пропан тяжелее воздуха 
и поэтому, в случае утечки, 
газ оседает на пол, в 
подвал, в канализации 
и прочие углубления. 
Поэтому в случае утечки 
газа в опасности находятся 
квартиры на низких этажах 
и подвалы.   
 
Что такое угарный газ? 

• Даже обычное пригорание 
еды дома может вызвать 
угарный газ, а как следствие 
этого - отравление. Однако, 
в домах и квартирах 
основной причиной 
возникновения угарного 
газа является рано закрытая 
печная заслонка, плохо 
отрегулированная газовая 
плита или газовый бойлер с 
плохой тягой. 
• По своим свойствам 
угарный газ, или монооксид 
углерода (CO), представляет 
собой не имеющий цвета, 
запаха и вкуса отравляющий 
газ и распространяется 
совершенно незаметно для 

человека. Чаще всего при 
пожарах люди погибают 
именно вследствие 
вдыхания отравляющего 
дыма.
• Из-за попадания угарного 
газа в организм человека, 
кровь теряет возможность 
переносить кислород. 
Гемоглобин, который 
должен переносить 
кислород в крови, наоборот, 
начинает переносить 
угарный газ. Вследствие 
этого в организме 
человека образуется 
опасное вещество – 
карбоксигемоглобин. 
• Количество кислорода 
в различных частях 
тела снижается, так как 
гемоглобин больше не 
доставляет туда кислород. 
Человек начинает 
задыхаться. Одним разом 
сердце выбрасывает в 
организм почти один 
стакан крови, и угарный 
газ попадает через легкие 
в другие части тела очень 
быстро. 
• Отравившись угарным 
газом, мы не понимаем 
масштаб ситуации. Человек 
находится в замешательстве 
и не может себе помочь, 
хотя и чувствует, что с 
ним что-то не так. Человек 
может и не сопоставить эти 
симптомы с отравлением 
угарным газом, а находясь 
во сне и вовсе ничего не 
почувствовать. 
• Симптомы зависят 
от количества газа. От 
маленького количества 
может возникнуть 
пульсация в висках, 
сонливость, слабость, 
головная боль, потеря 
равновесия, шум в ушах, 
слабость в ногах, тошнота 
и рвота. Позднее могут 
возникнуть галлюцинации, 
учащение пульса, поднятие 
давления, может возникнуть 
слабость, сонливость, 
потеря давления, 
осложнения при дыхании. 
При сильном отравлении 
человек теряет сознание и 
наступает смерть. 
• Человек может умереть 
от отравления угарным 
газом без имеющегося 
возгорания. Например, когда 
печную заслонку закрывают 
слишком рано, или газовый 
прибор работает в условиях 
кислородного голодания 
и как следствие этого 
образуется угарный газ. 
Также угарный газ может к 
вам просочится из соседних 
квартир.
• Дымовой датчик не 
способен обнаружить 
угарный газ. Чтобы на 

ранних стадиях обнаружить 
угарный газ, необходим 
датчик угарного газа. 
 
Что делать если сработал 
датчик угарного газа?
 
• Быстро открыть окна 
и двери и тщательно 
проветрить комнату.
• Выключить все 
отопительные системы или 
потушить огонь в печке или 
плите. 
• Вызовите на место 
профессионального техника, 
который поможет разрешить 
проблему. До приезда 
техника сами не включайте 
отопительные приборы. 
• Если заметили у кого-
то симптомы отравления 
угарным газом, то 
немедленно выведите 
человека на свежий воздух, 
вызовите скорую помощь. 
 

В последнее время участились случаи с 
газовыми происшествиями в Ида-Вирумаа. 
Спасателей регулярно вызывают в связи с 
непонятным запахом газа и в Йыхви. Газовое 
оборудование устаревает, его неправильно 
устанавливают или обслуживают, люди 
пренебрегают установкой датчиков угарного 
газа, и вот это – самое опасное.
Попробуем разобраться в том, какие 
опасности нас подстерегают в связи с 
использованием разных видов газового 
оборудования.

Возьмите на заметку!
 
• Никогда не осуществляйте ремонт газовых 
установок сами!
• Установите датчик угарного газа – он обязателен 
с 1 января 2018 года! 
• Домашние газовые установки должен проверять 
и обслуживать специалист один раз в год! 
Дополнительные требования могут возникнуть из 
устройства по эксплуатации устройства. 
• Дымоход газового устройства необходимо 
прочищать согласно инструкции. Если 
в инструкции по эксплуатации совет 
отсутствует, тогда это необходимо делать 
один раз в год. Дымоход может чистить только 
квалифицированный трубочист, который имеет 
соответствующее удостоверение. 
• Строительство, ремонт и обслуживание могут 
производить только лица, имеющие необходимые 
для работы с газом навыки. 
• Список фирм и их контактов на страничке 
Департамента технического надзора  
https://www.tja.ee/et/gaasiohutuse-meelespea
• Наличие профессиональных навыков можно 
проверить по название предприятия на сайте 
https://mtr.mkm.ee/

 Спасательный департамент
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Культурная афиша
 
В зале городской Ратуши

2 декабря в 13.00 – клуб народностей 
«Ландыш»

В Концертном доме

17 декабря в 13.00 – рождественский 
концерт для пожилых жителей Йыхви 
(приглашения выдает социальная 
служба волости)

19 декабря в 18.00 – зимний концерт 
детских коллективов Центра культуры и 
интересов

В Йыхвиской городской библиотеке

7 декабря в 18.00 – концерт-презентация 
диска ансамбля «Аэр» «Ангел и 
бабушка»

В Михайловской церкви

1 декабря в 16.00 – концерт «В ожидании 
рождественской звезды» (Раудонен 
(виолончель), Осипова (гитара), 
Кекишева (орган)

2 декабря в 13.00 – концерт Адвента 
Таммикуского  ансамбля

В Ида-Вируском  центре 
профессионального образования 

8 декабря с 10 до 15 Вируская ярмарака

Около Народного дома Таммику

16 декабря в 15.00 – зажжение III свечи 
Адвента и огненное шоу 

В Народном доме Таммику

1 декабря в 13.00 – танцевальный 
праздник, посвященный Адвенту для 
людей  зрелого возраста

16 декабря в 16.00 – зимний концерт 
детского вокального кружка 
„Тамметыруд» и рождественский 
праздник для детей

Календарь мероприятий Йыхвиского 
концертного дома

3 декабря в 19.00 - Йыхвиский концерт-
ный дом

СЛАВА с концертной программой 
«Откровенно»

6. декабря в 19.00 - Йыхвиский концерт-
ный дом

Шоу под дождем III «Признание в 
любви»

Санкт-Петербургский театр танца 
«Искушение»

Дорогие жители Йыхви!
Ждем вас принять участие в рождественском месяце чудес!
n Адвент – время добра
2 декабря
В 12.00 – зажжение первой свечи Адвента на центральной площади Йыхви
В 13.00 – концерт, посвященный Адвенту от Таммикуского ансамбля в Михайловской церкви
16 декабря
В 15.00 – Зажжение III свечи Адвента и огненное шоу у Таммикуского народного дома
В 16.00 – рождественский концерт детского вокального кружка „Tammetõrud “ в Таммикуском народном доме
n Рождественское время – время любви и мира
24 декабря 
В 12.00 – Провозглашение Рождественского мира и музыкальный концерт Jõhvi Big Band на центральной 
площади Йыхви
n Новый год – особенное время
31 декабря 
И 22.30 – завершение юбилейного года EV100. Концерт Мерилин Уускюла, фейерверк, дискотека на централь-
ной площади Йыхви

До встречи!
www.johvi.ee


